



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 15 de septiembre 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

3

Ecuador es sede de la Conferencia Sudamericana de Defensa 2022-El Telégrafo

Quito es sede de la Conferencia Sudamericana de Defensa 2022, un espacio que permite la articulación de estrategias en seguridad y defensa a nivel regional. El evento cuenta con la presencia de 14 delegaciones internacionales de la región. Luis Lara, ministro de Defensa de Ecuador, fue el encargado de dar la bienvenida como país anfitrión de este evento, junto con Nelson Proaño, jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas.

Esta conferencia es uno de los foros de discusión más importantes en materia de seguridad y defensa para la región, la cual "fortalece la cooperación institucional y la lucha conjunta contra las amenazas comunes como el narcotráfico, tráfico de armas, ciberseguridad, entre otras", destacó el Ministerio de Defensa. [Ver más](#)

Notas referentes: [Primicias](#), [El Universo](#), [Dialoguemos](#), [Ecuador en Vivo](#), [@ComunicacionEc](#), [El Telégrafo](#), [La Hora](#), [La República](#), [Ecuavisa](#)



Ministro de Defensa solicita intercambio de información de inteligencia-El Comercio

En el marco de la Conferencia Sudamericana de Defensa 2022, Ecuador apuntó hacia el intercambio de información de inteligencia en temas de seguridad.

En la cita regional participaron el ministro de Defensa, Luis Lara y la general Laura Richardson, Comandante en Jefe de los Estados Unidos.

Ecuador solicitó el intercambio de información de inteligencia, como estrategia para enfrentar al crimen organizado en el continente. [Ver más](#)



@DefensaEc

BOLETÍN | Retos para enfrentar las amenazas transnacionales y la cooperación regional se abordarán en el SOUTHDEC.

[Ver más](#)



@DefensaEc

Ahora | El ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara, preside la ceremonia de inauguración de la Conferencia de Defensa Sudamericana 2022 junto a la General Laura Richardson, Comandante del @Southcom. [Ver más](#)

Nota referente: [@ECUADORCHEQUEA](#), [@mromerorivera](#), [@FFAAECUADOR](#), [U.S. Southern Command \(SOUTHCOM\)](#).



@DefensaEc

Se inauguró la Conferencia Sudamericana de Defensa 2022, presidida por el Grad. Luis Lara, ministro @DefensaEc, Gral. Laura Richardson, Comandante del @Southcom, Grad. Nelson Proaño, Jefe de @FFAAECUADOR, embajadores, autoridades civiles y militares de los países participantes. [Ver más](#)



@ISSFA ECUADOR

#LaBuenaNoticia | Con el auspicio @La29DeOctubre y en coordinación con la Agencia #IssfaLagoAgrio se realizó la charla sobre educación financiera, para un manejo adecuado del dinero, dirigida al personal del BS-56 "Tungurahua" #Sucumbios @EjercitoECU. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

En menos de quince días, en Socio Vivienda II se ejecuta una quinta intervención-Expreso

Al cumplirse el mes del estado de excepción decretado el pasado 14 de agosto y renovado por otros 30 días, el complejo habitacional Socio Vivienda II -uno de los sectores que fue considerado como el más peligroso de Guayaquil, enfrentó una quinta intervención, especialmente para el retiro de otras 15 rejas y cerramientos metálicos construidos ilegalmente en las peatonales de 7 de las 20 etapas. Habitantes de la zona aseguraron que les servían de protección frente a la inseguridad que prevalece en el sector. [Ver más](#)



773 personas detenidas y aumento de muertes violentas en los primeros 30 días del estado de excepción-Expreso

Este miércoles, el coordinador de operaciones de la Policía Nacional, Dorian Balladares destacó que por la intervención de los uniformados en el estado de excepción decretado el pasado 15 de agosto hay "una tendencia a la baja de más del 40% en acciones delincuenciales" esto comprende los robos de carros, autopartes, carreteras, bancos, entre otros; esto en medio de las 1000 muertes violentas que se registran en la zona 8 comprendida por Guayaquil, Durán y Samborondón. En todo el Ecuador van países. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Comercio](#), [El Telégrafo](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 15 de septiembre 2022

Ni el estado de excepción logra dominar los asesinatos-Expreso

Según la Policía Nacional, el estado de excepción le ha permitido establecer estrategias de prevención del delito y sus operativos han logrado contener la violencia, pero justamente la cifra de asesinatos y homicidios intencionales dice lo contrario, porque hasta ayer se registraron 1.001 muertes violentas tan solo en la Zona 8, que comprende a Samborondón, Durán y Guayaquil.

Leer más "Lastimosamente, el fenómeno viene en un incremento no solo en el país, sino en la región. La intervención está dando resultado en ocho distritos, más no en otros cuatro, donde hemos tenido hasta 20 muertes más, trabajamos con inteligencia para identificar las estructuras y poder ahí trabajar en la disminución", expuso el coordinador de Operaciones de la Policía, Dorian Balladares. [Ver más](#)



7,5 toneladas de droga decomisada entre Guayaquil, Samborondón y Durán durante estado de excepción-El Comercio

Cerca de 7,5 toneladas de drogas fueron decomisadas por la Policía Nacional durante el último mes en la ciudad de Guayaquil; y los cantones vecinos de Samborondón y Durán; desde el inicio del estado de excepción decretado por el Gobierno para hacer frente al crimen organizado en esas zonas.

Las autoridades de la provincia del Guayas, indicaron este 14 de septiembre en una rueda de prensa que desde el 14 de agosto han detenido; sólo en las jurisdicciones de Guayaquil, Samborondón y Durán; a 773 personas por diferentes delitos. [Ver más](#)



Empieza a regir extensión del estado de excepción en Guayaquil, Durán y Samborondón (y otras noticias en un resumen para comenzar la jornada)-El Universo

Cifra de muertes violentas en la denominada Zona 8, que comprende a Guayaquil, Durán y Samborondón, superó las 1.000, pese al estado de excepción. A partir de este jueves rige la extensión de esa medida por 30 días. [Ver más](#)



Al menos 15 detenidos en nuevo operativo en Socio Vivienda-Primicias

Según información preliminar, policías y militares ejecutaron 15 allanamientos desde la madrugada del 15 de septiembre de 2022. Se trata de la sexta intervención en este sector del noroeste de Guayaquil, dentro del estado de excepción. Policías y militares ejecutaron un nuevo operativo desde la madrugada del 15 de septiembre de 2022 en Socio Vivienda, noroeste de Guayaquil. Según información preliminar, los uniformados realizaron 15 allanamientos, que dejaron al menos 15 detenidos. La Policía Nacional investiga delitos de tráfico de droga, extorsión y secuestro. [Ver más](#)



Fuerzas Armadas son la respuesta contra la inseguridad, dice el Gobierno-Primicias

Pese a los cuestionamientos contra la pregunta del referendo que plantea el uso de las Fuerzas Armadas para combatir la delincuencia, el Ejecutivo advierte que el crimen organizado ha rebasado a la Policía y que es "lógico" dar ese paso. La primera pregunta de la propuesta de referendo constitucional, planteada por el presidente Guillermo Lasso, se refiere al uso complementario de las Fuerzas Armadas para combatir al crimen organizado. Para esto, el Ejecutivo propone enmendar el artículo 158 de la Constitución, que habla sobre las atribuciones de las fuerzas del orden. [Ver más](#)

Notas referentes: [La República](#), [El Comercio](#)



Andrés Guschmer: "Estoy a favor del porte legal de armas en el campo y la ciudad"

El aspirante a la Prefectura del Guayas por el movimiento RETO habla de los silencios a los que se acogió como concejal de Guayaquil sobre temas relevantes, el dragado y la inseguridad.

Ayer fue su última sesión como concejal de Guayaquil. Es su segunda participación electoral. Quiere dar el salto a la Prefectura del Guayas luego de su paso por el Concejo de Guayaquil. Andrés Guschmer ahora camina de la mano del movimiento Renovación Total, tras alejarse de las filas socialcristianas. Visitó las instalaciones de Diario EXPRESO para bosquejar su plan. Su legado de estos cuatro años de servicio público, asegura, fue impulsar el deporte en una ciudad que aún no ve solucionados del todo problemas como la movilidad, la inseguridad, las multas fantasmas en vía a la costa, la falta de transversales en dicha vía, el caso de las vallas publicitarias y otros temas que abanderará. [Ver más](#)



Perú y Ecuador destruyen puentes artesanales en frontera para evitar cruces ilegales-Confirmado.Net

El Ministerio Público de Perú (fiscalía) realizó el martes un operativo junto a autoridades ecuatorianas que permitió la destrucción de puentes artesanales en la frontera entre ambos países, usados para el cruce ilegal de mercadería y personas.

"(El martes) se realizó un operativo binacional en la frontera entre Perú y Ecuador para destruir puentes artesanales que favorecen la migración irregular entre ambos países, así como el comercio informal de combustible, de productos de primera necesidad, de prendas de vestir y más", indicó la fiscalía en un comunicado. [Ver más](#)



Sospechosos de la muerte de 'Don Naza' reciben medidas sustitutivas-El Comercio

Dos de los presuntos responsables de la muerte de Miguel Ángel Nazareno conocido como 'Don Naza' fueron puestos en libertad por el juez Pedro Troya Aldaz. Esta información la dio a conocer la Fiscalía el 13 de septiembre de 2022.

En un comunicado de la institución se detalla que el Juez dejó en libertad a Jonathan Fabricio P. O., alias "Coliflor" (supuesto líder de la organización delictiva denominada "Los Lobos" en Quito) y a Eduardo Fernando B. V., al sustituir la prisión preventiva por presentaciones periódicas, prohibición de salida del país y uso del grillete electrónico. [Ver más](#)



El crimen en Quevedo silencia a perjudicados por Big Money-Primicias

La Fiscalía advirtió que las firmas de cuatro funcionarios públicos estaban en los recibos de la plataforma Big Money, por lo que se investiga un posible enriquecimiento injustificado. Los afectados por la estafa de la plataforma Big Money permanecen silenciados por el alto índice de crímenes violentos en Quevedo (Los Ríos), sede de la captadora ilegal de dinero que pertenecía al militar retirado Miguel Ángel Nazareno, conocido como 'Don Naza'. "Nadie habla de eso, si se perdió el dinero, se perdió, porque a muchos de los que trabajaron con Nazareno los han matado y eso ha sido un claro mensaje para no reclamar nada", dice 'Luis', quien prefiere el anonimato por seguridad. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 15 de septiembre 2022

<p>Detienen a dos hombres con tres fusiles y vehículos reportados como robados en Durán-Expreso Tras un allanamiento a un inmueble en el cantón Durán, provincia del Guayas, la Policía Nacional logró capturar a 2 sujetos que estarían involucrados en el tráfico de armas, municiones, explosivos y robo de carros. Según la Policía, los hombres tenían en su poder 3 fusiles, 2 vehículos y varias municiones y explosivos. "Ubicamos un vehículo de manera sospechosa que entraba de manera precipitada a un domicilio, se actuó en flagrancia y se logró determinar que tenían en su poder tres armas de fuego tipo fúsil y se encontraron dos vehículos que estaban reportados como robados", detalló el coronel Jorge Hadathy, jefe de la Policía del Distrito Durán. Ver más</p>	
<p>Un cargamento de droga fue hallado oculto en un contenedor en Guayaquil-EI Comercio Agentes de la Unidad de Inteligencia Antinarcoóticos con Coordinación Europea (UIACE) hallaron en el panel de refrigeración de un contenedor un total de 15 paquetes tipo ladrillo, con una sustancia rocosa blanco. Al ser sometida a las pruebas químicas de campo dio positivo para clorhidrato de cocaína. El peso fue de 17 kilos 961 gramos de la droga. Ver más</p>	
<p>Tanqueros abastecen agua con resguardo de militares-La Hora La distribución de agua potable en los cantones de Atacames, Esmeraldas y Rioverde se lo realiza bajo medidas de seguridad. Alrededor de 350 uniformados se han dispuesto para el proceso de acompañamiento desde que los tanqueros toman el agua potable en la planta de tratamiento hasta que el líquido es entregado en los barrios. Ver más</p>	
<p>Los militares devolvieron una ballena al mar en La Libertad-Expreso Aplausos, abrazos y felicitaciones, fue el resultado de una jornada emocionante que vivió un grupo de militares del batallón motorizado 'Marañón' la mañana de este miércoles 14 de septiembre, al rescatar una ballena y devolverla al mar. El suceso se produjo en la playa Cautivo en el cantón La Libertad, El regimiento militar está ubicado cerca de esta área, por lo que fueron los uniformados los primeros en ser alertados de la presencia del mamífero, rápidamente se dispuso que alrededor de medio centenar de contingente humano se dirija hacia la playa para dar ayuda al animal. Ver más Notas referentes: El Telégrafo</p>	
<p>Ecuador plantea estrategia antidrogas, aunque EE.UU. aún no se suma-Primicias La Estrategia por la Seguridad y la Paz es la apuesta del Gobierno para combatir al narcotráfico. Las autoridades buscan el apoyo de Estados Unidos. Diego Ordóñez, secretario de seguridad del Estado, habló con PRIMICIAS sobre la propuesta de lucha contra el narcotráfico y sus alcances. Además, el funcionario explicó las preguntas planteadas en el referendo constitucional que forman parte de la misma. A propósito de la visita de la general Laura Richardson, Ecuador presentó la Estrategia para la Seguridad y la Paz. ¿En qué consiste?. Ver más</p>	
<p>Policía Nacional activó los protocolos por abogada desaparecida-EI Telégrafo La Policía Nacional y la Fiscalía del Ecuador confirmaron que activaron un protocolo de búsqueda para dar con el paradero de la abogada María Belén B., quien se encuentra desaparecida desde la madrugada del domingo 11 de septiembre de 2022. Su madre denunció la desaparición y solicitó a las autoridades que aceleren con las investigaciones. En una entrevista con TC Televisión ella contó que el conviviente de María Belén B. le informó de su desaparición durante la mañana del lunes 12 de septiembre, aunque esta habría ocurrido un día antes en el sector de Pusuquí, a las afueras de Quito. Ver más</p>	
<p>Jueces ratificaron la prisión preventiva contra Leandro Norero-EI Comercio Un Tribunal del Guayas ratificó la orden de prisión preventiva en contra de Leandro Norero y dos personas más. Todos son señalados por formar parte de una red de lavado de activos en el país. Este miércoles 14 de septiembre del 2022 se conoció que la decisión de los tres jueces fue unánime. El Tribunal negó la apelación a la prisión preventiva, que fue solicitada por tres de los 16 procesados por presunto lavado de activos. Ver más</p>	
<p>Censo no reveló listado de fugados-La Hora La tarea resultó difícil, porque durante los amotinamientos destruyeron algunos expedientes. Dos semanas han transcurrido desde que se desarrolló el Censo Penitenciario 2022 en el Centro de Rehabilitación Social (CRS) Bellavista, en Santo Domingo, pero todavía no hay estadísticas oficiales en referencia a los amotinamientos de mayo y julio. Ver más Notas referentes: El Universo</p>	
<p>Más sectores empujan la salida de la cárcel de Ibarra-La Hora La protesta por la reubicación de una unidad educativa, junto a la cárcel de Ibarra, puso nuevamente a relucir un problema que espera solución desde hace más de una década, aunque esta vez son cada vez más los sectores que se unen para empujar la salida del centro penitenciario del centro urbano. Ubicada entre las calles Salinas y Grijalva, la cárcel pretende ser ampliada, tras la entrega por parte del Ministerio de Educación de las instalaciones del bloque 2 de la Unidad Educativa 28 de Septiembre al Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI). Ver más</p>	
<p>Tres secuestrados fueron rescatados frente a la Penitenciaría del Litoral-Expreso En la madrugada de este miércoles 14 de septiembre, la Policía Nacional realizó un operativo donde se desarticuló una banda de secuestrados y extorsionadores. En la jornada se logró el rescate de tres personas que habían sido secuestradas ese mismo día. El hecho se dio en la cooperativa San Francisco, en el kilómetro 18.5 de la vía a Daule, frente a la Penitenciaría del Litoral. El secuestro se ha vuelto muy recurrente. Y como ha publicado EDXPRESO en diferentes ediciones, el miedo se ha apoderado de cada rincón de la ciudad ante la inseguridad constante que se vive, no solo en las calles, incluso en las escuelas, sea por miedo a secuestros o por las bandas que cobran las denominadas 'vacunas'. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 15 de septiembre 2022

<p>Aguajes provocan baja afluencia de visitantes-La Hora En el sitio existe la presencia de banderas rojas para evitar incidentes en los bañistas, niños y adultos que se den cita al sector turístico ubicado al norte del cantón Esmeraldas. Sin embargo, por las tardes la afluencia de los ciudadanos es considerable porque tienen otras zonas por visitar que ofrece el Malecón. Según el Instituto Oceanográfico y Antártico de la Armada comunica que los desplazamientos de oleajes de gran energía provienen desde las altas altitudes del sur del Pacífico que se extiende hasta el 13 de septiembre, es decir, ayer con largos periodos. Se espera que la intensidad vaya bajando con el paso de los días entre moderado y agitado. Ver más</p>	
<p>Se registran tres asesinatos durante un día en el cantón Esmeraldas-La Hora La violencia se extiende en Esmeraldas tras la muerte de tres personas en un sólo día durante las últimas horas La ola delictiva mantiene en zozobra a la población. Durante el miércoles se registraron varios escenarios de muertes violentas. Calles Malecón y Manabí fue el escenario de balacera que vivió el enfrentamiento entre dos bandas delictivas, según la policía uno de los fallecidos tenía antecedentes penales por casos de asesinato. El acto peligroso sucedió la noche del martes dejando como resultado dos muertes, los uniformados que acudieron en primera instancia con patrulleros hasta la zona fueron recibidos a tiros por los delincuentes, armas de grueso calibre y detonaciones, aseguró el comandante de la zona especial, Pablo Ramos. Ver más</p>	
<p>Aumentan los asaltos y robos en el Anillo Vial de Quevedo-La Hora Tráiler, camiones, camionetas, busetas, motos y todo tipo de transporte son objeto de asaltos y robos en este tramo. Varios choferes afirman que esto se debe a falta de iluminación en toda la zona. "El Anillo Vial de Quevedo aportará al turismo, comercio y agricultura de Los Ríos", fueron las frases que usaron las autoridades del Gobierno de Rafael Correa, al inaugurar esta importante obra que, con el pasar del tiempo se ha convertido en un verdadero peligro para la transportación que por ahí circula. Ver más</p>	
<p>Feria de Seguridad Ciudadana, en el UVC-La Hora El distrito de la policía Quevedo -Mocache, este miércoles 14 de septiembre de 2022, realizó dicho evento con el objetivo de revelar tipos de protección a las personas. Desde las 09:00 se concentraron representantes de diferentes instituciones educativas, públicas y privadas para presenciar el acto. Ver más</p>	
<p>Patricio Carrillo: "Como Ministro no voy a tolerar ni ser cómplice de conductas irracionales e ilegales que atenten contra las mujeres"-El Telégrafo Patricio Carrillo, ministro del Interior, escribió en su cuenta de Twitter la noche del miércoles 14 de septiembre del 2022: "Como Ministro no voy a tolerar ni ser cómplice de conductas irracionales e ilegales que atenten contra las mujeres". Esto, en relación a la desaparición de la abogada María Belén B. En ese tuit, el Ministro también indicó que "la Policía tiene claridad de que debe actuar de manera profesional y bajo la ley, más todavía si hay sospecha de que un funcionario policial está involucrado". Ver más</p>	
<p>Mesas de diálogo de Derechos Colectivos y Seguridad se abren en la Conferencia Episcopal Ecuatoriana-El Telégrafo Las mesas técnicas de diálogo entre el Gobierno Nacional y los movimientos indígenas continúan durante esta semana con la instalación de las conversaciones en temáticas relacionadas a los derechos colectivos y la seguridad y justicia. Los diálogos han transcurrido con una serie de acuerdos y concertaciones en la Conferencia Episcopal Ecuatoriana. La semana anterior se confirmó el cierre de las mesas de Energía y Recursos Naturales; Fomento Productivo y Control de Precios; anteriormente lo hizo la correspondiente a Banca Pública y Privada. Ver más</p>	
<p>Encuentran cerca de 250 mil dólares, aparentemente falsos-La Hora 25 paquetes armados con billetes de 100 dólares fueron hallados a través de un patrullaje de rutina que se desarrolló la tarde de este miércoles 14 de septiembre en Nuevo Israel. Los uniformados se percataron que un vehículo con vidrios polarizados circulaba sobre la vía Chone con actitud sospechosa y trataron de parar la marcha, pero los ocupantes optaron por ingresar a un hotel. Ver más Notas referentes: El Universo</p>	
<p>Expropiación de bienes de narcotraficante colombiano en Esmeraldas-Primicias Alias 'El Señor' dirigía desde Ecuador una estructura conformada por ciudadanos de ambos países, que compraban tierras en Esmeraldas para blanquear dineros del narcotráfico. Las autoridades de Colombia expropiaron bienes valuados por más de USD 9,3 millones de dólares que pertenecían al narcotraficante colombiano Lucio Hernando Burbano, alias 'Lucio' o 'El Señor', en una operación desarrollada simultáneamente con sus pares de Ecuador, informó este miércoles la Policía en Bogotá. Ver más</p>	
<p>Seis proyectos mineros no estarán dentro de la moratoria-Primicias El ministro de Energía y Minas, Xavier Vera Grunauer, dijo que seis proyectos mineros en Ecuador podrán seguir en marcha. Esto pese a la moratoria minera que el gobierno acordó con la Confederación de Nacionalidades Indígenas (Conaie). Los proyectos que pueden seguir en marcha son Curipamba, La Plata, Loma Larga, Cascabel, Warintza y Mirador Norte, dijo Vera en entrevista con EFE. Ver más</p>	
<p>@CarrilloRosero Las preguntas de la #ConsultaCiudadanaEC merecen un debate; debemos razonar y proponer, y terminar con las descalificaciones e insultos. Algunos se empeñan en agredir, nosotros creemos en las ideas, el respeto y la reflexión. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 15 de septiembre 2022

@FFAEcuador

Las #FFAA en coordinación con @PoliciaEcuador en #Durán, sector Nueva Generación, aprehendieron a dos ciudadanos que tenían en su poder:

- 03 fusiles
- 19 municiones cal. 5.56
- 30 municiones cal. 7.62

Durante esta operación se recuperó 02 vehículos reportados como robados. [Ver más](#)

Notas referentes: [@FiscaliaEcuador](#)



@inocarec

Desde la Mar, el Buque "ORIÓN" de la @armada_ecuador ejecuta con éxito su XXV Crucero Oceanográfico Regional, habiendo completado en sus primeros dos días de crucero, un total de 4 estaciones de monitoreo. Los mantendremos informados del avance de su trabajo. [Ver más](#)



COYUNTURA

Asambleísta del PSC denuncia al titular del CPCCS por presunto enriquecimiento ilícito-Primera Plana

El asambleísta del Partido Social Cristiano (PSC), Luis Almeida, presentó una denuncia este miércoles en la Fiscalía General del Estado (FGE), en contra del presidente del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS), Hernán Ulloa, por presunto enriquecimiento ilícito y perjurio.

El legislador socialcristiano sostiene que Ulloa incrementó su patrimonio en aproximadamente medio millón de dólares, desde el 2019 hasta 2020.

"No tiene un historial que le permita justificar aquello. Eso significa haber mentido y tener enriquecimiento ilícito", dijo Almeida a la prensa. [Ver más](#)



10 millones de barriles de crudo libres, tras acuerdo con Petrochina-Primicias

Los contratos complementarios actualizan las condiciones de entrega de petróleo a la petrolera estatal china Petrochina. La petrolera estatal Petroecuador anunció que firmó tres contratos complementarios que actualizan las condiciones de la entrega de petróleo a Petrochina, subsidiaria de la petrolera estatal china CNPC. Los tres contratos complementarios fueron suscritos el 9 de septiembre de 2022, "los cuales están en ejecución, con lo que se ratifican los compromisos adquiridos". [Ver más](#)



Claves para entender la consulta popular de Guillermo Lasso-El Comercio

Ocho son las preguntas que presentó el presidente Guillermo Lasso el lunes 12 de septiembre de 2022 a la ciudadanía. La consulta popular estará anclada a tres ejes principales que son: seguridad ciudadana, fortalecimiento de la democracia y proteger el medio ambiente. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#), [La Hora](#)



El elector podría recibir 14 papeletas si el plebiscito coincide con las elecciones seccionales-La Hora

La Corte Constitucional tiene 20 días para emitir el dictamen de constitucionalidad sobre las preguntas del referendo.

El artículo 105 de la Ley Orgánica de Garantías Constitucionales y Control Constitucional da a la Corte Constitucional (CC) 20 días hábiles para emitir un dictamen de constitucionalidad. En este caso de las ocho preguntas del plebiscito planteado por el presidente de la República, Guillermo Lasso. [Ver más](#)



CNE aprobó el diseño de papeletas para las elecciones seccionales del 2023-El Telégrafo

El Pleno del Consejo Nacional Electoral (CNE) aprobó los diseños de las papeletas electorales para las elecciones seccionales del 5 de febrero de 2023. Ese día más de 13 millones de hombres y mujeres del Ecuador elegirán a autoridades como prefectos, alcaldes, concejales, miembros de juntas parroquiales y del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS).

La papeleta correspondiente a la Consulta Popular que plantea el Gobierno Nacional con respecto a las temáticas de seguridad, autonomía, medioambiente y recursos naturales aún no contará con papeleta hasta que la Corte Constitucional evalúe la validez de las preguntas a la ciudadanía. [Ver más](#)



Las investigaciones y las sentencias no detienen candidaturas políticas en Ecuador-La Hora

Un aspirante a la alcaldía de Muisne (Esmeraldas) se inscribió pese a haber sido sentenciado por asesinato.

Según el Código de la Democracia, una persona no puede candidatizarse a una elección popular cuando pierde sus derechos políticos y de participación. Esto sucede cuando el político tiene una sentencia ejecutoriada. [Ver más](#)



Interpol emite difusión roja para la localización y captura de Jorge Chérrez involucrado en el caso Ispol-El Universo

La Organización Internacional de Policía Criminal (Interpol) difundió la notificación roja para la localización y detención de Jorge Chérrez Miño, uno de los involucrados en el desvío de \$ 900 millones del Instituto de Seguridad Social de la Policía Nacional (Ispol), por medio de operaciones que no contaban con respaldos legales.

El 12 de septiembre, la jefa de la Unidad Nacional de Interpol, Mirian Son Kwak, dirigió un oficio a la jueza Gianella Noritz, de la Unidad Norte 2 penal con sede en Guayaquil, donde se le informa que desde el 7 de septiembre se publicó la notificación roja con número A-7488/9-2022 en contra de Chérrez, por el presunto delito de falsedad de información. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 15 de septiembre 2022

Ecuador venderá otros 28 millones de barriles de petróleo a China-Primicias

La petrolera estatal Petroecuador venderá más petróleo a China, pero a precios de mercado. Además, acordó con Petrochina ampliar el plazo de entrega de 192 cargamentos de crudo. Tras cuatro meses de diálogos, Petroecuador cerró la renegociación de las dos preventas de petróleo suscritas en 2011 y 2016 con Petrochina, que es subsidiaria de la petrolera estatal CNPC. La renegociación implicó la firma de tres nuevos contratos entre ambas partes. Y hay tres elementos que se desprenden de estos acuerdos. [Ver más](#)



OPINIÓN

Extradición-Matías Dávila-La Hora

¿Está usted de acuerdo con que los criminales 'pro' sean juzgados en países donde la justicia sí funciona? Tal vez la mayoría de nosotros votará que 'sí'. Ojalá no se convierta esta en una consulta que mida la popularidad o la antipatía hacia el gobierno, porque si es así estamos jodidos. Pero creo yo que, ya entrados en gastos, deberíamos ir un poquito más allá. Por ejemplo: ¿está usted de acuerdo con que podamos sacar la cédula en otro país donde se pueda hacer el trámite en menos de 20 minutos? O, ¿está usted de acuerdo con que los niños que sufren desnutrición crónica infantil puedan ir, financiados por el Ecuador, a países donde la niñez sí importa? [Ver más](#)



El Guangüiltagua-Rosalía Arteaga Serrano-La Hora

Precisamente uno de aquellos espacios que debemos preservar es el denominado Parque Metropolitano, conocido también como el parque Guangüiltagua, con una extensión de 571 hectáreas, que es considerado como uno de los principales pulmones de la ciudad; es un parque icónico que sirve de lugar de esparcimiento a quiteños y habitantes de todos los sectores de la ciudad. Allí la gente camina, hace ejercicios, deportes y un sinnúmero de actividades afines a un espacio abierto. Sin embargo, este parque ha sido objeto de polémica en los últimos días. Se ha visto aguzada una situación conflictiva por la pretendida acción de una comuna indígena, que argumenta tener derechos ancestrales sobre una parte de este territorio; lo hace de una manera beligerante, exigiendo derechos que no están legitimados, y que pondría en peligro un ecosistema especial como el que el aludido parque representa. [Ver más](#)



Proterva manipulación-Wellington Toapanta-La Hora

En la Asamblea Nacional se ha ensamblado una mayoría que se esfuerza por distorsionar la política como servicio público y mutarla a medio para servirse de ella, para usufructuar de ella, a como dé lugar. La historia ecuatoriana acumula ejemplos, pero son exponenciales desde el 2007, cuando la denominada "revolución ciudadana" sistematizó procesos para posicionar a la política, como instrumento, para satisfacer egocentrismos, espejismos, intereses particulares y de grupo, en detrimento de necesidades esenciales de Ecuador, refrendadas por numerosas causas penales imputadas. [Ver más](#)



Consulta: ¿Enmienda o reforma?- Alfredo Negrete-El Comercio

Muy difícil será la tarea de Corte Constitucional al estudiar y resolver sobre la consulta popular planteada por el ejecutivo. En primer lugar, debe separar las preguntas que corresponde a una reforma constitucional y la que se ubican en los terrenos de las enmiendas. La enmienda puede ser un añadido y hasta interpretaciones siempre que no modifique el texto constitucional ni los derechos fundamentales. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

A puertas de una enmienda constitucional- Pamela Juliana Aguirre Castro-El Comercio

El lunes pasado el presidente de la República presentó las preguntas, que a su consideración deben ser consultadas al pueblo ecuatoriano para modificar la Constitución (CR). El presidente, tal y como lo determina la ley, ha sugerido la vía de la enmienda constitucional prevista en el art. 441.1 de la CR. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

Desarrollo en democracia-María Fernanda Cobo M.-El Universo

La alianza estratégica de Estados Unidos con Latinoamérica pone en el centro la reorganización de la cadena comercial a partir del impulso del desarrollo en democracia. Un binomio fundamental que garantiza la sostenibilidad de una integración económica transparente, segura y diversa hacia el crecimiento y el bienestar social de la región. [Ver más](#)



El aterrizaje de tendencias globales en Latinoamérica-Armando Chaguaceda-El Universo

En la compleja coyuntura que estamos viviendo es posible identificar algunas tendencias globales de carácter económico, político, social y cultural, así como las características que estas asumen al aterrizar en América Latina. Las cinco tendencias globales se corresponden con dimensiones de "lo social", entendido esto en sentido amplio. Sin embargo, puesto que ningún proceso es lineal, debemos pensar que las cinco tendencias incluyen expresiones de resistencia a sus dinámicas principales. [Ver más](#)

[EL UNIVERSO](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 15 de septiembre 2022

<p>Nos matan sin balas- Fernando Insua Romero-Expreso No hace falta ser una dictadura para tener las manos manchadas de sangre, con ser inoperante en seguridad y con desconocer el derecho a la salud es suficiente para lograr ese cometido sin disparar una sola bala. Se acaban de anunciar las preguntas de la consulta popular. Algunas tan inconstitucionales como intrascendentes, desperdiciándose así una oportunidad real y necesaria de reformar al Estado. A partir de ahora viviremos meses de propaganda donde el régimen buscará promocionarse por medio de su consulta. No se confunda señor presidente, que un voto por alguna de sus preguntas no necesariamente es un aplauso a su administración. No olvidamos los presupuestos ministeriales sin ejecutar, la decadencia de los servicios públicos, y la improvisación política que ha caracterizado a su mandato. Ver más</p>	
<p>La novena pregunta-César Febres-Cordero Loyola-Expreso Por fin llegó la consulta, que en sus ocho preguntas esconde lo que bien puede que sea la última esperanza de un gobierno frustrado. La presentaron como un reclamo popular, usando voces ciudadanas en un acto tímido, pero a la vez revelador. No había grandes masas con banderas flameantes ni tampoco una cohorte de aliados ansiosos de hacer ver sus logros. El Gobierno quiso hablar por millones, pero pocas veces se lo había visto tan solitario. Ver más</p>	
<p>La reforma política será cosmética-Roberto Aguilar-Expreso Queda, quizás una última posibilidad que, por alguna extraña razón, nadie quiere discutir en el Ecuador: la eliminación de la obligatoriedad del voto'. Si disminuir el número de asambleístas es lo mejor que se le ocurre al Gobierno a la hora de plantear una reforma política vía consulta popular, entonces estamos perdidos. Claro que no estaría mal hacerlo. Claro que significaría un ahorro. Claro que nadie se va a oponer. Tener en la esfera pública menos borregos, rateros y semianalfabetos costeados por los contribuyentes no puede ser malo. Pero ¿mejora la calidad de la representación? ¿Eleva el nivel del debate? ¿Fortalece la democracia? En absoluto. Los borregos, rateros y semianalfabetos seguirían ahí, nomás serían menos. ¿Y? Ver más</p>	
<p>La excepción es la regla-Rubén Montoya-Expreso La violencia que soportamos, contaminada por el desembarco potente del narcotráfico, no se resuelve con estados de excepción...'. Si hay una medida en la que el Gobierno Nacional muestra su fracaso es en el manejo de lo que llama "seguridad ciudadana". Por ahí empieza el error, pues el flagelo que azota a Ecuador no solo atenta contra ese derecho, sino contra varios: paz social, justicia, desarrollo económico. Y lo continúa al malgastar una herramienta que de tanto usarse pierde su efecto. La violencia que soportamos, contaminada por el desembarco potente del narcotráfico y sus múltiples tentáculos, no es un asunto que se resuelve con estados de excepción. ¿Alcanzan por sí solos? No, puesto que los usa para justificar la presencia militar en tareas que, en teoría, corresponden a una entidad del orden interno, la Policía Nacional. Y entonces pasa lo que pasa: los miembros de las Fuerzas Armadas no están preparados ni tienen sus actos el resguardo adecuado de normas legales. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Hoy se inaugura la Conferencia Sudamericana de Defensa en Quito Teleamazonas 14-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Conferencia Sudamericana de Defensa en Quito TC 14-sept-2022 Ver más Nota referente Ecuavisa, Teleamazonas</p>	
<p>La Unión Europea apoyará la intervención de las cárceles Ecuavisa 14-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Consulta popular: la pregunta 3 plantea trasladar la competencia de la Judicatura a la Fiscalía Teleamazonas 14-sept-2022 Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 15 de septiembre 2022

<p>Proyecto de ley contra la trata de personas propone más sanciones Teleamazonas 14-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Se instalaron dos mesas más de diálogo entre el Gobierno y el sector indígena Teleamazonas 14-sept-2022 Ver más Nota referente TC</p>	
<p>Autoridades se reunieron y dieron balance del Estado de Excepción Ecuavisa 14-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Hoy se inaugura la Conferencia Sudamericana de Defensa en Quito Teleamazonas 14-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Presentan un diagnóstico sobre situación de seguridad en región Ecuavisa 14-sept-2022 Ver más</p>	
<p>El CNE aprobó el diseño de las papeletas para las Elecciones 2023-mención FF.AA.-Ecuavisa 14-sept-2022</p>	
<p>Gobierno enviará dos preguntas más TC 14-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Ecuador lucha contra la desnutrición crónica infantil TC 14-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Resultados de depuración policial TC 14-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Orcas frente a las costas manabitas, una cría de ballena fue rescatada por las FF.AA.-Teleamazonas 14-sept-2022</p>	